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С Праздником Весны и Труда!

Дорогие политехники!

Поздравляем вас с Первомаем!

Совсем скоро наша страна отметит Праздник Весны и Труда. Многие помнят, что

раньше он назывался День солидарности трудящихся.

Но вне зависимости от эпох, Первомай каждый год приходит к нам как символ

весеннего обновления и тепла. А в этом году Первомай совпадает со светлым

праздником Пасхи.

От всей души желаем вам по-весеннему бодрого настроения, солнечной погоды,

созидательного труда и профессиональных успехов! Пусть все, что вы делаете на

благо родного вуза и науки, приносит вам радость и удовлетворение!

Ректорат, профком сотрудников.
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Трудоустройство

Тут найдут работу

В техническом университете прошла ежегодная Ярмарка вакансий, которая

собрала вместе будущих выпускников политеха, потенциальных работодателей и

преподавателей. 

Открывая мероприятие, проректор по учебной работе Владимир Александрович Кабанов

подчеркнул, что это очень большое событие. Все годы обучения в вузе рассчитаны на то,

чтобы выпускник нашел свое место работы по специальности. А Ярмарка вакансий дает

возможность студентам больше узнать о работодателях, их требованиях и условиях,

предлагаемых вакантных местах. Проректор также отметил, что в этом году несколько

изменился формат мероприятия: почти 20 организаций региона подготовили

видеопрезентации.

В.А. Кабанов также представил президиум и передал слово представителям Волгоградского

городского центра занятости населения. В частности, руководитель службы Разий Абильевич

Акишев отметил, что услугами службы занятости пользуется много молодых людей: порядка

40% – это те, кому еще нет 30 лет, и 15% – выпускники. А если вдруг не удается найти работу

по специальности, то служба занятости может помочь и в организации собственного дела, и

повысить квалификацию, и пройти переобучение.

В.А. Кабанов отметил, что с ЦЗН у ВолгГТУ достаточно прочные отношения, а теперь они

подкреплены и подписанным соглашением о сотрудничестве.

Начальник ОЗСТВ Людмила Петровна Шагальдян рассказала о том, чем занимается это

структурное подразделение ВолгГТУ, ставшее отделом содействия занятости студентов и

трудоустройства выпускников, год назад. После чего были представлены видеоролики

работодателей: ГК «АГАТ», ОАО «Волгограднефтемаш», ОАО «ЕвроХим-ВолгаКалий», ООО

«ЛУКОЙЛ-Волгограднефтепереработка»,  Intel и др.

Но все-таки красноречивее видеопрезентаций для будущих выпускников – наглядный пример

таких же молодых людей. Елена Заблоцкая (руководитель отдела продаж дилерского центра

Subaru ГК «Арконт») окончила политех и пришла в компанию на должность менеджера

отдела продаж, не имея опыта работы в этой сфере, 5 лет назад. Мастер цеха АО «ВМК

«Красный Октябрь» Иван Любцов окончил ФТКМ в 2013 году, а инженер этого же

предприятия Александра Рогова работает на заводе 1,5 года и совмещает работу с обучением

в магистратуре волгоградского техуниверситета. Кстати, работу им помогла найти именно

Ярмарка вакансий.

После это студенты политеха смогли пообщаться с представителями организаций, а все

желающие приняли участие в мастер-классах, посвященных правовой грамотности в

вопросах трудоустройства молодых специалистов и составлению успешного резюме.
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Наталья Толмачева.

Фото Ильи Солдатова.
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Рабочий визит

Где готовят наноспециалистов

В ВолгГТУ с рабочим визитом побывал руководитель отдела по работе с образовательными

программами Департамента образовательных программ РОСНАНО С.У. Нисимов.

У Станислава Уриловича состоялась встреча с первым проректором техуниверситета А.В.

Навроцким, на которой был обозначен круг вопросов и тем, представляющих общий интерес.

Затем для гостя была организована небольшая экскурсия в музей истории и науки, которую

провели А.В. Навроцкий, начальник управления науки и инноваций ВолгГТУ Н.А. Кидалов и

декан ФТКМ С.В. Кузьмин. Новейшие разработки ученых техуниверситета в сфере

композиционных и полимерных материалов, технологии сварки взрывом, шагающие и

колесные машины, военная техника и особенно исследования в области нанотехнологий – все

это не осталось без внимания Станислава Уриловича. В лаборатории исследования

материалов С.У. Нисимова познакомили с работой двухлучевого электронного сканирующего

микроскопа «Versa 3D» и его уникальными возможностями.

А затем состоялась встреча гостя с учеными техуниверситета, на которой Станислав

Урилович рассказал немного о РОСНАНО. Он подробно остановился на задачах

Департамента. Одна из основных – разработка новых образовательных направлений под

нужды бизнеса, ведь чтобы создать, а затем и внедрить ту или иную нанотехнологию,

необходимо обучить специалистов, чтобы те могли с ними работать. А где можно обучить

таких наноспециалистов? В университетах, в крупных научных центрах!

Ученые техуниверситета также представили презентации своих научных разработок,

связанных с нанотехнологиями. Так, С.У. Нисимова заинтересовали исследования

камышинских политехников в области нанесения на ткани пропиток, а также работы ученых

головного вуза, связанные с термозащитными полимерными покрытиями.

Андрей Борисов.
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Заметки с ректората

Сотрудничать  с производством

В ВолгГТУ состоялось совместное заседание ректоратов техуниверситета и

ВолгГАСУ. 

По вопросу о развитии факультета экономики и управления в опорном техническом

университете первым выступил декан ФЭУ ВолгГТУ С.К. Волков. Сергей Константинович

отметил, что положение дел на факультете стабильное, из года в год количество

обучающихся остается неизменным – порядка 800 бакалавров и около 100 магистров. На

факультете учли замечания руководства вуза по поводу недостаточной публикационной

активности в БД Scopus, и сегодня количество публикаций в базе данных значительно

увеличилось. Растет объем поступлений внебюджетных средств от научно-исследовательской

работы.

Затем по этому же вопросу выступил проректор по учебной и воспитательной работе

ВолгГАСУ О.В. Бурлаченко. В своем докладе Олег Васильевич подчеркнул, что структурные

изменения экономического блока в университете начались еще до начала процедуры

объединения двух вузов. Подробно остановился докладчик на специфике экономического

факультета ВолгГАСУ, проинформировав о планах по созданию центров превосходства, о

партнерских отношениях со многими волгоградскими и российскими предприятиями.

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак, заслушав доклады, попросил

обратить особое внимание выступавших на то, «как дальше будет жить и работать факультет

и определить задачи, которые стоят сегодня перед ним в связи с объединением». Президент

техуниверситета, академик РАН Иван Александрович Новаков отметил, что экономическому

блоку опорного университета необходимо более тесно сотрудничать с производством

региона. Его поддержала зав. кафедрой «Мировая экономика и экономическая теория»

Лариса Семеновна Шаховская.

Были также рассмотрены и другие вопросы.

Андрей Аликбаев.

Полная версия на сайте вуза. 
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Приемная кампания – 2016

Опорный вуз открывает двери

В рамках создания первого регионального опорного технического университета

проводился совместный – ВолгГТУ с ВолгГАСУ – День открытых дверей. 16 апреля

он проходил на базе Волгоградского государственного технического университета. 

А в холле второго этажа гостей традиционно ожидали представители всех факультетских

студсоветов. А основное действо проходило в актовом зале, заполненном до отказа.

Игорь Леонидович Гоник поблагодарил пришедших на эту встречу без пяти минут

выпускников школ, а стало быть, абитуриентов, и пожелал им поступать в опорный

техуниверситет. «Волгоградский государственный технический университет заслуженно

называют кузницей инженерных кадров», – подчеркнул проректор. За годы своего

существования (с 1930 г.) вуз подготовил свыше 120 тысяч высококвалифицированных

специалистов для самых различных отраслей экономики и прежде всего промышленности.

Многие из них добились больших успехов на профессиональном поприще. И сейчас есть

потребность в молодых специалистах высокой квалификации. Не случайно показатель

трудоустройства у выпускников ВолгГТУ самый высокий в регионе – 85%. Игорь Леонидович

назвал еще несколько характерных для вуза цифр в частности объем НИР и выпуска

наукоемкой продукции за 2014–2015 гг. составлял свыше 300 млн рублей в год. При этом он

отметил активное участие студентов в вузовской НИР. Так, в 2015 году магистратуру

закончили более 280 политехников, на счету которых было свыше 1,5 тысячи научных

публикаций, из них каждая третья опубликована в изданиях с высоким рейтингом.

Достойно выглядит вуз и по другим показателям. И, конечно же, речь шла об объединении

вузов ВолгГТУ и ВолгГАСУ. Предполагается, что в структуре опорного вуза будет 24

факультета, на которых будут обучаться более 20 тысяч студентов, соответственно

значительно увеличится и количество абитуриентов. После выступления проректор ВолгГТУ

И.Л. Гоник вручил дипломы и сувениры с вузовской тематикой победителям и призерам

олимпиады «Звезда».

Затем было предоставлено слово проректору по учебной и воспитательной работе ВолгГАСУ

О.В. Бурлаченко. Он вкратце рассказал будущим абитуриентам об истории

архитектурно-строительного университета. Говоря о сегодняшнем дне, Олег Васильевич

назвал основные направления подготовки и специальности, среди которых строительное и

архитектурное направления, специальность «Монументально-декоративное искусство» и др.

Оживление в зале вызвала информация об учебной пожарной части, созданной в горхозе, в

своем роде уникальной для гражданского вуза.

О правилах приема рассказал ответственный секретарь приемной комиссии ВолгГТУ.

Дмитрий Николаевич Гурулев. Ознакомиться с ними можно на сайте университета в разделе

«Абитуриенту».
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И как всегда, после общего сбора в отдельных аудиториях состоялось знакомство с

факультетами, где деканы и замдеканов изложили подробную информацию о своих

факультетах и ответили на все заданные вопросы.  А на следующий день абитуриентов

встречал ВолгГАСУ.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.

 7 / 13



27 апреля 2016 г. — № 1516(14)

http://gazeta.vstu.ru

Студенческий форум

Любить, дружить и понимать

В ВолгГТУ в рамках недели арабской культуры прошел I Всероссийский съезд арабских

студентов. В актовом зале техуниверситета собрались студенты из арабских стран,

обучающиеся в вузах Москвы, Майкопа, Ставрополя и Воронежа.

Перед гостями выступил первый проректор ВолгГТУ А.В. Навроцкий. Александр

Валентинович напомнил о том, что уже в далеком 1962 году прошлого столетия тогдашний

политех впервые распахнул свои двери перед иностранными студентами, среди которых

были и молодые люди из арабских стран. «И вот прошло уже более полувека, но

по-прежнему в техуниверситете обучаются арабские юноши и девушки, и мы считаем очень

важным такое тесное знакомство со столь древней и глубокой культурой, как для российских

студентов, так и для жителей города-героя Волгограда в целом. Добра вам и вашим семьям!»

– такими словами приветствовал всех собравшихся в зале первый проректор. Далее слово

было предоставлено начальнику отдела комитета по делам национальностей и казачества

Волгоградской области Н.Л. Москаленко. Николай Леонидович отметил, что проведение I

Всероссийского съезда в Волгограде и именно в ВолгГТУ совсем неслучайно, потому что в

регионе в дружбе и согласии проживает более 130 национальностей, а политех, как мы уже

сказали, более пяти десятилетий обучает и выпускает из своих стен высококлассных

специалистов, которые уезжают к себе домой, во многие страны мира. И руководитель

общественной организации «Дом Дружбы» Казбек Георгиевич Фарниев, и студент

техуниверситета, председатель ассоциации иностранных студентов Волгограда Ахмад

Насари, и другие выступавшие были едины в своем мнении – как это здорово, что все мы

сегодня здесь, в ВолгГТУ, собрались!

Было показано несколько видеороликов, рассказывающих о жизни иностранных студентов,

которые обучаются в областном центре. Прозвучали откровения ребят о том, чему их

научила Россия: зарабатывать, понимать и разбираться в людях, дружить, любить…

После презентаций, рассказывающих о работе ассоциаций арабских студентов, обучающихся

в РУДН (Москва), в МГТУ (Майкоп), в Северо-Кавказском федеральном университете

(Ставрополь) и ВИВТ (Воронеж), всех участников съезда пригласили на возложение цветов

на главной высоте России – Мамаевом кургане. В этот же день состоялась выставка

предметов арабской культуры и дегустация национальных кухонь, а затем – гала-концерт.

Андрей Борисов.

Фото Ильи Скворцова.
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Съезд

РСПС планирует работу

В МГТУ им. Н.Э. Баумана 19–20 апреля прошел съезд общероссийской

общественной организации «Российское сварочное профессиональное сообщество»

(РСПС). 

В работе съезда приняли участие 155 специалистов сварочного производства из 59 субъектов

Российской Федерации, представители ведущих российских и зарубежных организаций –

производителей сварочного оборудования и материалов, образовательных организаций и

организаций, оказывающих услуги в областях, связанных с применением сварочных

процессов.

В рамках съезда под председательством заместителя руководителя Федерального агентства

по техническому регулированию и метрологии (Росстандарта) Александра Зажигалкина

прошло заседание наблюдательного совета РСПС, в состав которого вошел заместитель

директора департамента станкостроения и инвестиционного машиностроения Минпромторга

России Олег Токарев. Наблюдательным советом РСПС были рассмотрены планы

деятельности профессионального сообщества на ближайшие годы и сформированы вопросы

для внесения в повестку дня съезда.

На пленарном заседании РСПС с докладами выступили председатель наблюдательного

совета Александр Зажигалкин, председатель президиума РСПС, член-корреспондент РАН,

ректор Волгоградского государственного технического университета Владимир Лысак и

сопредседатель президиума РСПС, действительный член Академии наук Республики

Татарстан, президент Федерального государственного бюджетного образовательного

учреждения высшего профессионального образования «Казанский национальный

исследовательский технический университет им. А.Н. Туполева – КАИ» Юрий Гортышов.

По материалам сайта 

Минпромторга РФ.
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В рамках объединения

Филиалы  сверили часы

На минувшей неделе в Волжском политехническом институте (филиале) ВолгГТУ

прошло большое совещание, которое провел проректор по учебной работе

Владимир Александрович Кабанов. Совещание посвящалось вопросу объединения,

а точнее присоединения ВИСТех (филиала) ВолгГАСУ к ВПИ и работе обоих

филиалов уже в составе единого целого в рамках опорного университета.

Во встрече приняли участие и подробно проанализировали ход подготовки к совместной

работе руководители филиалов А.В. Фетисов и В.М. Шумячер, их заместители, руководители

финансового блока, отделов кадров, главные бухгалтеры и юристы.

Подробно были рассмотрены и обсуждены структура единого филиала, его штатное

расписание, ход оптимизации штатов в соответствии с дорожной картой.

Особенно тщательно В.А. Кабанов обсудил с коллегами вопросы финансового состояния и

финансовой дисциплины, антикоррупционные мероприятия, а также вопросы предстоящей

приемной кампании.

Большое внимание на совещании было уделено вопросу сотрудничества с предприятиями и

организациями г. Волжского, в т.ч. подготовке соглашения о сотрудничестве с Волжским

абразивным заводом, главным смыслом которого станет разработка нового перспективного

научного направления для объединенных филиалов в области производства и экспертизы

абразивного материала.

На совещании был утвержден график объединения филиалов, предполагающий завершение

всех процедур до 1 сентября 2016 года.

Наш корр.
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Волонтерство

Весенняя неделя добра

В рамках Всероссийской добровольческой акции «Весенняя неделя добра – 2016»

ребята из волонтерского отряда ВолгГТУ продолжают делать это самое добро,

заражая своим примером других. 

19 апреля волонтеры совместно со студенческим советом ФАТ провели День донора,

приуроченный к Национальному дню донора. Среди тех, кто сдал в этот раз кровь, было

несколько ребят, впервые ставших донорами. Желаем им здоровья и надеемся, что первый их

опыт перерастет для них в хорошую традицию!

Кроме того, волонтеры посетили Димитровское кладбище Волгограда, где убрали мусор и

вырезали поросль кустарников вокруг могилы почетного гражданина нашего города

Александры Максимовны Черкасовой – основательницы Черкасовского движения. Работница

детского сада, она стала организатором первой добровольческой бригады по восстановлению

из руин Сталинграда. Работа Александры Максимовны получила полную поддержку

населения. Черкасовские бригады стали организовываться на каждом предприятии,

учреждении, учебном заведении, на каждой улице. Жители города, выходя на

восстановительные работы, трудились бесплатно.

Всего в Сталинграде к 1948 г. в черкасовских бригадах работало 86 тысяч человек. За все

время работ участников черкасовского движения и всех сталинградцев, было восстановлено

свыше 850 тысяч квадратных метров производственных площадей предприятий и фабрик. В

строй действующих вступили такие заводы, как Сталинградский тракторный, «Баррикады»,

«Красный Октябрь» и многие другие предприятия. В городе было восстановлено 52 школы, 4

вуза, техникумы, 2 театра и многие другие учреждения культуры и науки, а также 645.000

квадратных метров жилой площади.

Наш корр.
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Не учебой единой

Шутите, смейтесь с КВН!

15 апреля в актовом зале нашего вуза состоялся Фестиваль КВН лиги ВолгГТУ.

Популярность КВН как формы самовыражения для эрудированных, артистичных,

поющих и танцующих людей общеизвестна. С удовольствием играют в него

студенты волгоградского техуниверситета и других вузов города. 

В этот раз в фестивале приняли участие пять команд. В их число попали уже давно

известные команды и, конечно, дебютанты: «Жюси Дедваль» (ВолгГАСУ), «ФАТAlity» (ФАТ),

«Неловкий момент» (ХТФ), «Казахов больше» (ФАСТиВ), «Гейм Овер» (ВолгГАСУ).

В КВН играют по разным правилам. Однако есть правило, которого придерживаются в любом

случае во всех лигах, – это яркие и необычные выступления команд. И на фестивале в

ВолгГТУ в этот раз получился фееричный праздник юмора.

Но конкурс на то и конкурс, чтобы выделить лучших. Победителем стала сборная ВолгГАСУ

«Гейм Овер». Приза за лучшую мужскую роль удостоен Илья Терпак, команда «Неловкий

Момент» (ХТФ), а за лучшую женскую роль – Дарья Шведова, команда «Жюси Дедваль»

(ВолгГАСУ). Лучшая шутка, по мнению жюри, прозвучала от команды «Неловкий Момент»

(ХТФ).

Внешт. корр.
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Стройотряд

К праздникам готовы!

Уже две недели студенческий строительный отряд «Политеховец» занимается

благоустройством Волгограда. Главная цель сейчас – подготовить город к майским

праздникам.

Молодые люди красят бордюры, ограждения, приводят в порядок дорожные знаки и др.

Политехники работают в Центральном, Дзержинском и Тракторозаводском районах

Волгограда.

К данной работе студентов политеха привлекла МООО «РСО», участвует более 50 бойцов

студенческого строительного отряда ВолгГТУ, которые изъявили желание работать в

свободное от учебы время. Кстати, все бойцы прошли инструктаж по технике безопасности .

Этому предшествовало расширенное собрание с командиром волгоградского регионального

штаба МООО «РСО» А.А. Шейкиным, где он рассказал про данную деятельность и ответил на

вопросы, интересовавшие студентов.
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